

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. Pseta.
Fuera, trimestre.
Extranjero, id.
Anuncios y comunicados: a precios convencionales.

TORTOSA

Lunes 23 de Julio de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 165

Una conversación con el señor Dato

A continuación publicamos la conversación política con el Sr. Dato que habrá visto hoy la luz pública en París, y de la que adelantaron días pasados, por telégrafo, varias declaraciones los correspondientes de San Sebastián.

Por su mucha extensión hacemos abstracción del preámbulo, pasando desde luego a copiar las declaraciones puestas en boca del ministro de la Gobernación, a reserva de aclarar o rectificar cualquier punto que lo requiriese.

La entrevista de que se trata es la siguiente:

—¿Cambiará en algo, en lo político o en lo económico, la marcha del Gobierno por la salida del Sr. Villaverde del Gabinete?

—Absolutamente en nada. Se habla de este asunto y aun puede decirse que es la principal cuestión de actualidad, por dos razones: por la justificada importancia personal del señor Villaverde, y porque no hay otro asunto que dispute a éste la atención pública. Después del ruidoso fracaso del partido político de Unión Nacional formado por industriales y comerciantes que aparentaban renegar de la política y de haberse probado, por modo elocuente, que los procedimientos revolucionarios no encuentran eco en España, y que lo que el país desea es orden para que lleguen a su total desarrollo las fuerzas vivas de la Nación, que cada vez se desenvuelven y progresan más, natural es que los que los entretienen sus ocios comentando los incidentes de la vida pública fijen la vista, con especial curiosidad, en el último cambio, que no puede llamarse crisis, de ministros de Hacienda.

—Muchos políticos y no pocos periódicos atribuyen ese cambio a dificultades que el Sr. Villaverde encontraba entre sus compañeros de Gabinete para el plantamiento de sus planes.

—Eso sucede siempre en España... y aun creo que en todas partes. Los enemigos de un Gobierno atribuyen todo cambio de ministros—muchas veces sabiendo que lo que dicen no es cierto—a movimientos de disidencia, o por lo menos, a disgustos personales. En este caso es público y notorio que pocos ministros han encontrado, entre sus compañeros, más decidido apoyo que el Sr. Villaverde para el planteamiento de sus planes financieros, que figuraran en la historia de España como gloria indiscutible de su autor y del partido conservador. No una sino muchas veces, dijo el jefe del Gobierno en el Parlamento, antes de

aprobarse los Presupuestos, que ellos constituirían parte integrante del programa del Gabinete, y que si eran rechazados por las Cortes, y por éste hecho tenía que dejar de ser ministro el Sr. Villaverde, le acompañaría todo el Gobierno en su caída. Por cierto que conviene recordar esta importante declaración, tal como ella fué expuesta repetidas veces en el Senado y en el Congreso por el señor Silvela, para rectificar los juicios equivocados de varios periódicos españoles, que ponen en labios del presidente del Consejo la afirmación de que la suerte del Ministerio conservador estaría ligada a la del señor Villaverde en todo tiempo, y que, tanto antes como después de aprobados los Presupuestos, al abandonar éste su cartera dejarían las suyas los demás ministros. Nunca dijo el señor Silvela semejante cosa, sino lo que antes he recordado, y menos podía decirlo para el caso imprevisto de que el Sr. Villaverde se viera obligado a dejar de ser ministro por imperiosos motivos de salud, como ahora ha sucedido. Por lo demás, resulta curioso que los mismos que hablan de esas dificultades y de esos disgustos sean los que anuncian que el Gobierno reserva la presidencia del Congreso para el señor Villaverde, puesto político de verdadera importancia, que sólo puede ocupar quien en absoluto esté identificado con el Gobierno que le designe para ese cargo parlamentario.

—Pero, ¿es cierto que el Sr. Pidal desea ir a Roma, y que la presidencia del Congreso será para el señor Villaverde?

—Sobre este punto solo puedo decir que el Sr. Pidal prefiere ese puesto diplomático a otro cualquiera político o parlamentario, lo ocupará seguramente, pues dados sus prestigios y su alta representación dentro del partido conservador, su más ligera indicación, en asunto de esa naturaleza, no encontraría, por parte del Gobierno, dificultades de ninguna clase. Claro es que si el señor Pidal no ocupara la presidencia del Congreso nadie estaría capacitado para ese elevado cargo como el señor Villaverde, que llevaría a él su autoridad personal y los grandes merecimientos que ha conquistado en su vida política.

—¿Y no ofrecería dificultades el que se viera obligado a defender en el Parlamento su obra económica?

—Para eso está el Gobierno que se ha identificado con ella, y que siempre ha dicho que constituía la primera parte de su programa. El país se halla convencido de esa verdad, y de tal modo personifica, y en ello no se equivoca, los éxitos del Gobierno en su último jefe, que la salida del señor Villaverde del Ministerio de Hacienda, a pesar de su alta representación, no ha influido, como muchos temían, en las cotizaciones de los fondos públicos. Bien es verdad que el partido conservador ha tenido la suerte de que el señor Silvela confirme, en dieciséis meses difíciles de Gobierno, las esperanzas que en él había puesto el país. Pocos políticos, en España tal vez

ninguno, habrán acreditado en tan escaso tiempo tan altas dotes de hombre de Estado como el presidente del actual Gobierno. A ellas se debe la solución del problema económico la no menos difícil de las graves cuestiones de orden público que constituían para España terrible amenaza, y el cambio radical y notable operado en todas las manifestaciones de la vida nacional. España, hace diez y seis meses, era para muchos un pueblo condenado a muerte inmediata, sin redención posible, y hoy marcha, con evidente rapidez, por el camino de la prosperidad y del progreso.

—¿De suerte que el Gobierno considera que ha resuelto todos los problemas que ofrecía la gobernación del Estado?

—No tanto. Cree que ha llevado a feliz término una parte de su programa, la más penosa, y probablemente la más difícil, y sabe que queda mucho por hacer, y por eso no cesa en su ardua labor, y procura que sus reformas alcancen a todos los servicios y a todos los ramos de la Administración pública.

—¿Se sabe oficialmente cuándo se celebrará la boda de la Princesa de Asturias con el Príncipe D. Carlos de Borbón?

—Contestando a preguntas, semejantes a ésta, que se sirvió dirigirme recientemente un periódico español, dije que los ministros eran los que menos podían hablar, en hipótesis, de la boda de S. A. y se trata de la cuestión de la que solo en hipótesis puede hablarse hasta ahora, puesto que S. M. la Reina nada ha dicho de tal proyecto de matrimonio a sus consejeros responsables.

—El Príncipe D. Carlos, ¿es oficial del Ejército español?

—Y ha demostrado firme propósito de servir a la Patria y de cumplir con entusiasmo sus deberes militares. Cuando los tristes sucesos de Melilla, allí fué, y a poco de empezar la insurrección cubana pidió y consiguió ir a Cuba. Por cierto que he oído referir al general Martínez Campos que a seguida de llegar a la Habana se le presentó solicitando con insistencia salir a campaña sin pérdida de tiempo, y como se ofrecieran dificultades para atender a sus deseos por la poca artillería que por aquel entonces había entre las fuerzas que perseguían a los insurrectos, no cesó en sus ruegos y peticiones hasta ver realizados sus propósitos, y una vez en campaña ganó, en diferentes acciones de guerra tres cruces, no alcanzando ascensos por pertenecer a cuerpo de escalacerrada.

—Los que ven con poca simpatía esa boda alegan contra ella la razón de Estado.

—Esa razón—y conste que hablo en tesis general y sin referirme al caso concreto de que se trata—significa y muy poco, es uno de varios lugares comunes que han perdido, con el progreso de los tiempos el valor que pudieran tener en otras épocas. Las bodas de los Príncipes no sirven ahora, como sirvieron en el siglo XV, para

unir Coronas, ni aun tienen fuerzas para determinar cambios más modestos que ese en las política internacional. Por fortuna, y gracias al desarrollo y afianzamiento de las instituciones liberales, pasaron los tiempos en que eran posibles los pactos de familia. Por lo demás, si no hubieran concluido esos días, España debería mirar con recelo las bodas entre Príncipes, encaminadas a fines políticos, por que, después del venturoso casamiento de los Reyes Católicos, los Monarcas anteriores al régimen constitucional trajeron a España muchas perturbaciones con varios de sus matrimonios. De aquí que los historiadores citen entre las causas del buen gobierno de Fernando VI, que tanto facilitó la obra gloriosa de Carlos III, el hecho de haber tomado por compañera de su vida a doña Bárbara de Braganza. Con tal matrimonio, ajeno a todo fin político, libró a España de las complicaciones que habían producido bodas de Reyes anteriores con Princesas de las Cortes de Francia, Austria y de los Estados de Italia. Repito que esas preocupaciones pertenecen a la historia, y que hoy para nosotros la prueba está en la indiferencia con que miran al presente los Gobiernos de Europa las bodas de los Príncipes de las casas reinantes.

—Se anuncia, sin embargo, que el matrimonio de la Princesa de Asturias con D. Carlos de Borbón será objeto de empeñada discusión en el Parlamento.

—Si llegara el caso de discutir ese matrimonio en las Cortes, creo que nada de eso sucedería. El país acogería con simpatía una boda de inclinación y de amor, y entre los políticos sólo se opondrían a ella aquellos a quienes conviniera aparentar que pensaban que los hijos heredan de sus padres las ideas políticas, a la manera que los bienes de fortuna o los vicios de la sangre.

—Hay quien supone que a la actual situación política no le queda más fin que cumplir que el llevar a cabo ese matrimonio.

—Otros muchos fines tiene que realizar, y Dios mediante, los realizará. Esas son bromas de los jefes de partido, que cuando dejan pasar veinticuatro horas sin pedir el Poder, tienen que justificar de algún modo su intolérable apatía ante las exigencias de sus impacientes amigos. El Sr. Silvela y el partido conservador completarán la obra tan brillantemente comenzada.

—¿De modo que las actuales Cortes contarán con larga vida?

—Es de esperar que en Mayo de 1902 cumplan la alta función constitucional de recibir el juramento del Rey D. Alfonso XIII.

—Poco importa que se celebre en París o en San Sebastián, lo que importa es que se celebre. El matrimonio de los Príncipes de Asturias con el Príncipe D. Carlos de Borbón es un hecho que no puede ser evitado. El país lo desea y lo necesita. El Sr. Villaverde, como sirvieron en el siglo XV, para

CRONICA

GRANDES FIESTAS EN TORTOSA

El Maestro Pedrell

Certamen musical

Inmensa es la satisfacción que sentimos hoy al poder manifestar á nuestros lectores y al público en general que el eminente Maestro D. Felipe Pedrell, honra del arte musical español y gloria de Tortosa, su ciudad nativa, se ha dignado aceptar la presidencia del Jurado designado para el **Certamen musical** que debe verificarse en las próximas fiestas de nuestra inclita patrona la Virgen de la Cinta.

Desde el momento en que el Alcalde D. Eduardo Rico y la Comisión organizadora de este Certamen hicieron la invitación al Sr. Pedrell, éste no vaciló un momento en aceptar la alta distinción que le otorgaron, por aquel amor ferviente al arte que en él tanto resplandece y por tratarse de un espectáculo de la ciudad que le vió nacer, que le cuenta como uno de sus hijos más predilectos y eminentes por su talento artístico y por los brillantes laureles que se ha conquistado con su aplicación y constante actividad y especialmente por sus obras de reconocida fama universal.

Al dar cuenta de tan grata noticia, creemos que el público en general celebrará con gozo inefable, considerando que la respetable presencia del Maestro Pedrell, su reconocida competencia y vasta ilustración musical, además de las distinguidas y rectas personas que componen el Jurado de este **Gran Certamen**, son una sólida garantía de la imparcialidad y justicia que han de brillar en todos sus actos y decisiones relacionados con la adjudicación de los premios.

Tortosa entera y todos los artistas que acuden á honrarnos con su digna presencia, pueden estar altamente satisfechos de que venga á presidir el brillante Concurso una persona tan respetable y eminente como el Maestro Pedrell, honra y gloria del arte musical en medio del progreso moderno.

La Comisión organizadora de este espectáculo, no cesa de trabajar con gran celo y constancia para que ese acto resulte de famosa resonancia.

Recordamos á quien convenga que se acordó designar como pieza obligada la preciosa sinfonia del maestro Pedrotti titulada *Tutti in Maschera*.

Acordóse, así mismo, conceder un primer premio de 1.500 pesetas; un segundo de 1.000 y un tercero de 500 pesetas pudiendo tan sólo asistir al concurso, bandas civiles las cuales además estarán obligadas á ejecutar una pieza de libre elección.

Además el jurado ha dispuesto que á los músicos que correspondan á una banda que no sea premiada, se les re-

compense con 5 pesetas por individuo, en gracia á su honrosa asistencia á las fiestas de nuestra inclita Patrona.

Con tales antecedentes y esta generosa disposición, no será de extrañar que el Certamen resulte extraordinario, máxime cuando sabemos que son varias é importantes las músicas que asistirán á este concurso musical, que sin duda será de grata recordación para Tortosa y para los amantes del arte.

La Compañía de ferro-carriles del Norte ha concedido la misma rebaja de precios que el año pasado en los trenes, en obsequio á las personas que acuden á las fiestas de nuestra excelsa Patrona.

El nuevo Gobernador

De la prensa de la Alicante copiamos con sumo gusto los siguientes sueltos, que dicen lo que verdaderamente se merece nuestra primera autoridad civil, representada dignamente en esta provincia por el Sr. D. Hipólito Casas y Gómez de Andino, referente al despido que le ha hecho aquella importante ciudad.

De La Correspondencia de Alicante:

«En el tren mixto de anoche marchó á Tarragona con su distinguida familia, el dignísimo y respetable ex-gobernador civil de esta provincia, D. Hipólito Casas y Gómez de Andino.

Cariñosísima y conmovedora fué en verdad la despedida tributada al nuevo gobernador de Tarragona.

Así lo narra el Sr. Casas por su probidad, honradez, inteligencia y discreción, durante el tiempo que estuvo á su cargo el gobierno de esta provincia.

Salvando la cuestión política, difícilísima en Alicante, hasta el extremo de que un día Silvela dijo en las Cortes que nuestra provincia era ingobernable, en la parte administrativa la gestión del Sr. Casas se recordará siempre como modelo y por ser tan recientes, nos abstenemos de enumerar los actos meritorios de tan celosa autoridad.

Solo amigos cariñosos y afectos imborrables deja en Alicante D. Hipólito Casas, y este es el mejor elogio que le podemos otorgar, ahora que se marchó para no volver.

El acto de la despedida fué una elocuente y cariñosa manifestación, que corrobora cuanto decimos.

El Sr. Casas muy emocionado, recordó las palabras que pronunció al encargarse del mando, en nuestro Ayuntamiento.

«Honrado vengo y honrado me marcharé. Pues bien, señores—agregó—no solo honrado, sino honradísimo me voy.

Estas palabras fueron saludadas con grandes aplausos.

Se dieron vivas al honrado gobernador y al pueblo de Alicante.

En la estación, fueron muchísimas las personas que acudieron á rendir este cariñoso obsequio al Sr. Casas, á pesar de lo intempestivo de la hora.»

De La Correspondencia Alicantina: «Anoche, como teníamos anunciado salió para Tarragona acompañado de su distinguida familia el gobernador civil que ha sido de esta provincia D. Hipólito Casas Gómez de Andino, al que acompañaron hasta el límite de la provincia D. Salvador Pérez y D. Antonio Hernández.

Durante todo el día de ayer las habitaciones particulares del Gobierno civil se vieron llenas de numerosas y distinguidas personas, todo lo más notable que Alicante encierra dentro y fuera de la política, que fueron á saludar al Sr. Casas y á darle un cariñoso adiós de despedida, como el que se da á todo funcionario integerrimo que ha cumplido los deberes de su cargo de la manera caballerosa y honrada con que el Sr. Casas ha llenado la difícil misión de gobernar año y medio la provincia de Alicante.

A despedirle á la estación acudieron ininidad de personas que llenaban materialmente el andén.

El acto resultó una verdadera manifestación de las simpatías de que entre los alicantinos ha sabido captar se durante su estancia entre nosotros.

Poco antes de partir el tren el ex-gobernador de esta provincia visiblemente emocionado dió las gracias á todos los que habíamos acudido á despedirle terminando con un viva al honrado pueblo de Alicante que fué contestado por todos los que llenaban el andén, y saludado con grandes aplausos.

El Sr. Casas recordó las palabras que al tomar posesión de su cargo pronunciara en el Ayuntamiento de la capital:

«Honrado vine y honrado me iré!—Ahora, añadió, en el tren que me ha de conducir lejos de esta ciudad, puedo decir con orgullo que he cumplido la promesa que entonces hice y que si honrado llegué honradísimo me marchó.

Tales palabras fueron acogidas con grandes aplausos, saliendo de entre la multitud vivas al gobernador y á Alicante.

Al ponerse el tren en movimiento se oyó una verdadera tempestad de aplausos, último adiós que tributaba un pueblo á uno de los gobernantes más honrados y caballeros que ha tenido.

Lleve feliz viaje el Sr. Casas, y hacemos votos por que su nuevo destino se vea libre de los sinsabores que han amargado su estancia entre nosotros.»

De El Noticiero de Alicante:

«La despedida que á dicho señor se hizo en los andenes de la estación de Madrid, fué digna de la respetable persona á quien se hacía.

Allí vimos á gran número de señoras y señoritas que se han honrado con la amistad de la distinguida familia del Sr. Casas, durante su permanencia en esta ciudad.

Las clases todas de la sociedad alicantina hallábanse dignamente representadas en la estación, así como todos los centros oficiales, de los que

vimos á los jefes, acompañosos grupos del personal denes.

Casi todos los periódicos de Alicante enviaron en su representación algunos de sus redactores con que el Sr. Casas estuvo carifiosísimo.

En fin, los espaciosos andenes de la estación de Madrid se hallaban verdaderamente intransitables por el gran número de personas que los ocupaba, resultando la despedida tributada al señor Casas y su respetable familia una manifestación de cordial, afecto.

Al partir el tren se dieron algunos vivas y se dejaron oír nutridos aplausos.»

Es de advertir que los tres periódicos de los cuales transcribimos los anteriores sueltos, son publicaciones con carácter de independientes.

Fallecimiento

Tras penosísima enfermedad ha fallecido en la vecina villa de Cherta nuestro particular y querido amigo el inteligente médico don José María Andreu.

Era el finado un esposo cariñoso, amantísimo padre de sus idolatrados hijos y un amigo del alma.

A su afligida esposa, á sus hijos y á su hermano político nuestro estimado amigo D. Salvador Murall les expresamos nuestro más sentido pésame asociándonos al sensible dolor que les aqueja.

E. P. D.

Visita

Ayer tuvimos la satisfacción de recibir la agradable visita de nuestro distinguido amigo y compañero en la prensa, D. Modesto Sanchez Ortiz, ilustrado Director de *La Vanguardia* de Barcelona, que, procedente de dicha capital, llegó á ésta en el tren del mediodía.

Pocas horas después, salió hacia el Balneario de Cardó, á pasar unos días en tan pintoresco como ameno sitio.

Bien sabe nuestro amigo, que de todas veras nos alegramos encuentre en la bondad de sus aguas el alivio de que tanto necesita para el completo restablecimiento de la salud.

Baños en Ampolla

La temporada de baños en Ampolla se ha inaugurado con bastante animación, contribuyendo á ello el gran calor que se experimenta que tiene mucho alivio en el frescor de las aguas que nostonifican el organismo para resistir mejor los ardores de la presente estación, y disponiéndonos para resistir algunas dolencias procedentes de la falta de aireación de la piel y de la deficiente transpiración cutánea que tanto facilitan los baños en general.

Fiestas en San Carlos de la Rápita

Los días 25, 26 y 27 del actual celebrará su acostumbrada y renombrada fiesta mayor, la importante ciudad de San Carlos de la Rápita, efectuando

corridas de va-
bailes populares y
mas en el puerto y
os que como todos los
concurridas y anima-
festas.



novillada de ayer

La entrada celebróse ayer
la corrida que algunos aficionados ha-
bían organizado a beneficio del Santo
Hospital.

Los toreros de la ganadería de don
Pascual Balleaté fueron regulares y
de bastante bravura.

Los chicos trabajadores todos y na-
ciendo en los diferentes trances de la
lidia cuanto sabían y pudieron hacer,
conquistándose mas de una vez algu-
nos aplausos por su arrojo.

La fiesta resultó agradable y sin
ningún percance.

Aviso de la Alcaldía

Se interesa la presentación en esta
Alcaldía de los individuos excedentes
de cupo y redimidas del reemplazo
de 1899 para hacerles de sus corres-
pondientes pases.

**Gran Café de Novedades
de Enrique Segarra**

Este acreditado establecimiento se
ve de día en día mas concurrido por
las condiciones de verano que tiene,
y por los exquisitos helados que se
sirven, siendo unos de los principales
en esta clase de servicio, viéndose su
respostero muy felicitado por todo el
público que ha probado sus exquisitos
helados.

El dueño nos recomienda que de-
mos las mas expresivas gracias al
público dertosense por la buena aco-
gida que le dispensa y sabe compren-
der el valor de su servicio.

Por Esos Mundos

El semanario ilustrado «Por Esos
Mundos» publica en el número co-
rrespondiente a la presente semana,
narraciones interesantes de viajes y
aventuras, descripciones de costum-
bres exóticas, y curiosas noticias é in-
formaciones enciclopédicas.

Los trabajos mas salientes de dicho
número, son:

Los cocodrillos de Bengala, Un
hombre de muchas caras, Lucha con
un avestruz, Tocados pahninos, (mo-
das del Africa Occidental), Curiosida-
des fotografiadas: etc., todos ilustra-
dos con profusión de dibujos y foto-
grafías.

La vuelta al mundo por un mucha-
cho de Paris y las Aventureas de Un
comerciante griego en el Sudán, conti-
nuan publicandose en ocho paginas de
folletín encuadernable.

Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obliga-
ción para sábados y domingos en la
barbería de D. Eusebio Fuentes calle
del Angel núm. 10.

COMIDAS PARA EL 24 DE JULIO

POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla al ron.—Angui-
la á la tartara.—Gallina en pepitoria.
—Conejo á la italiana.—Postres.—Co-
mida—Sopa de puré de guisantes—
Sardinas emparrilladas—Jamón con
tomate—Ternera á la Maringo—Alca-
chofas guisadas—Ensalada—Postres.
Conejo á la italiana.—Partido en tro-
zos el conejo, se mechan los mayores
con tiras de tocino y se colocan en
una braseira con lonchas de ternera,
un vaso de vino blanco, medio de
aceite, unos dientes de ajo, sal y pi-
mienta. Luego que están cocidos los
trozos, se trasladan á una fuente y se
sirven calientes con el jugo.—**Sardi-
nas emparrilladas.**—Limpias y vacia-
das las sardinas se untan en aceite
y se abren a lo largo. Así extendidas,
se asan sobre brasa viva en la parri-
lla, y después se colocan en un plato
ó fuente en donde se habrá puesto de
antemano mantea de vacas muy
fresca, amasada con perijil recortado
y un punto de pimienta.

Telegramas

Madrid, 22.

El calor

Reina un calor excesivo.
Ayer murieron de insolación 15
personas.

Lo que dice «La Epoca»

La Epoca dice que reina la calma en
los círculos políticos, y que esta no se
altera, á pesar de que se ingenian los
corresponsales de los periódicos para
comunicar desde San Sebastian de-
claraciones é *entrevista* políticas. Aña-
de que algo se habla estos días de las
aproximaciones entre el Sr. Romero
Robledo y la Unión Nacional, y que
es extraño que esta, después de abo-
minar de la política y de los políticos
piense en la jefatura de un hombre
que desde el año 1862 está consagra-
do en cuerpo y alma á la política, y
ha militado en todos los partidos, des-
de la Unión liberal hasta el canovismo.

La cuestión de China

Madrid 21, 11'55 n.

El representante de China en Paris
ha mando entregar al ministro de Ne-
gocios extranjeros, M. Delcassé, pa-
ra ser comunicado á M. Loubet, un
telegrama del emperador de China.

En dicho telegrama, expedido por
el gobernador de Chantung el día 19,
y en el que no se hace mención al-
guna de los ministros extranjeros en
Pekin el emperador solicita la media-
ción de Francia.

M. Delcassé ha mandado decir al

representante de China, que la con-
testación de monsieur Loubet será en-
viada á la legación de Francia en
Pekin, adonde irá á buscarla el go-
bierno imperial; pero que el gobierno
de la República espera que se le dé
la seguridad de que su represen-
tante en Pekin, M. Pichon, está sano
y salvo.

El ministro de China en Washing-
ton anuncia que ha recibido un tele-
grama cifrado del ministro de los Es-
tados Unidos en Pekin, M. Conger.

Los periódicos de Londres publican
un telegrama de Shanghai, en el que
se habla nuevamente del rumor de
que 60 misioneros extranjeros y un
centenar de indígenas convertidos
fueron asesinados en Talyonanfu; pe-
ro esta noticia no se ha confir-
mado.

La comunicación del representante
de los Estados Unidos en Pekin, M.
Conger, se halla redactada en los
términos siguientes:

«La legación inglesa está expuesta
á un continuado fuego de cañón y de
fusil por parte de las tropas chinas.
Únicamente la llegada de socorros in-
mediatos puede impedir una matanza
general.»

Segun telegrafian de Londres, Mr.
Brodick han declarado en la Cámara
de los Comunes que no habia recibido
confirmación alguna de la matanza
de 60 misioneros en el distrito de
Shansi.

La sección de salvamentos del mi-
nisterio de Marina yankee ha telegra-
fiado al almirante Kerney que M. Con-
ger pide auxilio y se le encarga que
emplee para socorrerle inmediata-
mente todos los medios de que pueda
disponer.

Duelo

Telegrafian de Paris que en el due-
lo á espada entre el diputado Mr. Cas-
tellaño y el príncipe Orionki, éste ha
resultado herido en el pecho.

A China

Desde Tolón salió ayer para China
con tropas el vapor *Sinai*. Hoy mar-
charán dos barcos más.

En honor de Fortuny

Madrid 22, m.

Respondiendo á los trabajos del pin-
tor señor Villegas, el Ayuntamiento
de Roma ha acordado poner una lapi-
da en la casa en que murió Fortuny.
La confección de la lápida estará
á cargo de Ferrari, y será colocada
en octubre.

El alcalde de Barcelona enviará
una corona.

El ministro belga en Pekin

Madrid 22, m.

El ministro de Negocios Extranjeros
de Bélgica ha pedido que se le ponga
en comunicación con el ministro bel-
ga en Pekin, para que informe lo que
haya de cierto sobre la suerte de los
europeos.

China y los Estados-Unidos

Los despachos de Washington dicen
que el ministro de la Guerra yankee
cree que la única esperanza de soco-
rrer á los europeos en Pekin, está en
el gobierno de los Estados Unidos.

En el Transvaal

Madrid 22, 2'50 m.

Telegrafian á Londres desde el Ca-
bo, que el generalísimo Robert ha co-
menzado el ataque contra Midelburg,
y que Krüger se halla entre los boers
excitándoles á pelear hasta la muerte.

Quien es Montesinos

Madrid, 22, 4'30 t.

El maestro Montesinos, que tan se-
ñalados triunfos ha obtenido con las
dos ó tres últimas obras reciente-
mente estrenadas en Eldorado, resul-
ta llamarse don Manuel Quisland, y
era hasta ahora un modesto copista
de música.

Esta noticia ha despertado interés
en los círculos literarios y artísticos,
porque la música de las aludidas
obras se atribuía á los señores Quinto
Valverde y otros conocidos composi-
tores, de quienes se suponía que se
ocultaban bajo el pseudónimo de
«Montesinos».

Regreso

San Sebastián, 2, t.

En el segundo expreso ha salido
para Madrid el jefe del Gobierno.

En la estación le han despedido las
autoridades, los señores Dato, gene-
ral Delgado y otras distinguidas per-
sonalidades.

Ampolla

Verano de 1900

Gran restaurant á cargo de
MARCIAL ZARAGOZA

Situado en el sitio más pintoresco y
fresco de aquel barrio marítimo.

Abonos de 10 comidas compues-
tas de 3 platos á elegir de la carta,
pan, vino y postres **15 pesetas.**

Medios abonos para 5 comidas
7'50 pesetas.

Servicio esmerado

Precios medicos

Epilepsia

Y TODAS

las enfermedades nerviosas

Se curan con seguridad y rapidez con
el uso de los celebres polvos del *Cay.*

Clodoveo Cassarini de Bologna.

Unico representante en España:

J. Bartra, Jaime I núm. 10 Barcelona.

De venta en Tortosa: FARMACIA
VERGES.

Aprendiz

Se necesita uno en esta im-
prenta.

Lecciones de Piano

Las dá á domicilio y en su casa una
profesora que ha hecho sus estudios
en la escuela Nacional de Música y
Declamación. Preparación para el
profesorado. Razón Mercaderes 5, 2°.

Imp. José L. Foguet, 2 del Hospital 5,

Librería Religiosa Científica y Literaria
 FUNDADA EN 1760 DE
San Francisco de Asís

Ultimo Modelo
 ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.
Su mecanismo es sencillo
 No horada el papel. -- A prieta mejor las hojas,
 Es el mejor BIBLIOGRAF.
 Dura toda la vida.
Es el más económico.
Su precio 3'50 ptas. uno

Gran fábrica de
 de JOSÉ MARIA GASCÓ
Director RAMIRO M. CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo a las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye a que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable a todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo a cubierto de los terribles enemigos que le atacan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacén, 14 pesetas.

ZAPATERIA
 y almacén de Calzado de
JUAN MORERO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cáñamo de varias formas y precios, propios para campo.

Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hornería, modelada a la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu. -- TORTOSA

CARDO
 Aguas nitrogenadas
 FUENTE SAN ROQUE
 Aguas arsenicales
 MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrós crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio a 30 de Septiembre
 Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el agua que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento, situado a 530 metros de altura, constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant a cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolás.
 Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Balcarrío.
 Hay carruajes en Tortosa que salen a la llegada de los trenes que parten de Barcelona a las 5 3/4 de la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardo a Tortosa.
 Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

Carolina Marín

Pintura (nuevo procedimiento) imitación a bordado

Se hacen toda clase de encargos

en terciopelo, sedas, tejidos, porcelana y cristal

SE DAN LECCIONES. -- PAGO ADELANTADO

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas

Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.